

Nun machten die Hastati den Angriff. Waren diese ermüdet oder geschlagen, so zogen sie sich durch die Zwischenmauer der Principes hinter dieselben zurück, und nun kamen die Principes zum Angriff. Waren nun auch diese ermüdet oder geschlagen, so vollzogen die Triarii den Kampf. Sie marschirten nämlich in den Zwischenraum der Principes und Hastati ein, und kämpften so mit einem erneuerten und verstärkten Angriffe. Wenn aber auch so die Triarii nichts ausrichteten, so war der Tag verloren, und es ward mit der Tuba das Zeichen zum Rückzug gegeben. Dagegen aber begrüßte, wenn der Sieg erkämpft worden war, das Heer unter Freudengeschrei den Feldherren als Imperator, und seine Fasces umwanden die Lictoren mit Lorbeeren. Derselbe schickte alsbald einen Schreiber mit Lorbeeren umkränzt an den Senat, um ihm von dem erhaltenen Siege Nachricht zu geben.

Sitten, Gebräuche und Gewohnheiten der Römer.

Jedes kaum erst zur Welt gekommene Kind wurde, in Bindeln gewickelt, seinem Vater vor die Füße gelegt; denn es hing einzig von diesem ab, ob er das Kind als das seinige anerkennen oder weggesetzt haben wollte. Erkannte er es als das seinige an, und wollte er es annehmen, so hob er es von der Erde auf oder ließ es in seinem